

Chinesisch-österreichischer Ökopark in China

Im Juni 2013 hat das vom Institut für Architekturtechnologie der TU Graz initiierte team styriA den Vertrag zur Planungsbeteiligung der Eco City in Nantong, China, unterschrieben. Die Kooperation sieht vor, österreichisches Know-how und nachhaltige Bautechnologien in die Planung der neuen Stadt Su-Tong zu integrieren und Unternehmen die Möglichkeit zu geben, neue Unternehmensstandorte in China zu gründen.

Roger Riewe, Ferdinand Oswald

Der Su-Tong-Ökopark liegt in der chinesischen Provinzhauptstadt Nantong. In rund zehn Jahren sollen hier 300.000 Einwohner leben und arbeiten. Die Brücke von Schanghai über den Jangtse-Fluss zur neuen Su-Tong-Stadt wurde bereits realisiert, wodurch die geplante Stadt schon jetzt an die 23,5-Millionen-Einwohner-Metropole Schanghai hervorragend angebunden ist. In der neuen Stadt sind 10 km² von insgesamt 50 km² für österreichische Firmen-gründungen reserviert worden.

Steirisches Know-how

Das team styriA dient als Plattform, um Instituten, Unternehmen und Planungsbüros den Einstieg in dieses Milliardenprojekt zu ermöglichen. Die Leitung des team styriA hat Roger Riewe, Vorstand des Instituts für Architekturtechnologie (IAT), übernommen. Zusammen mit dem IAT bilden folgende Institute bzw. Unternehmen den Kern des team styriA: das TU Graz-Institut für Gebäude und Energie, das Ingenieurbüro Wörle Sparowitz, Riegler Riewe Architekten Zt.-GesmbH sowie KLH Massivholz GmbH. Mit dem Ziel, innovative wie auch nachhaltige Projekte in Nantong umzusetzen, weist jedes team-styriA-Mitglied ein für sich ausgewiesenes USP auf: Das Institut für Ge-

bäude und Energie verantwortet den Bereich Energieeffizienz und Nachhaltigkeit, das Ingenieurbüro Wörle Sparowitz Tragwerksplanung mit Schwerpunkt Holz, Riegler Riewe Architekten den Bereich integrative Architektur im internationalen Kontext. KLH Massivholz ist Experte für innovative Holzverarbeitungstechnologie. In Folge der Projektentwicklung sollen in Zukunft weitere Teammitglieder aufgenommen werden. Die SINOplex HandelsgmbH, Graz und Schanghai, mit ihrem Geschäftsführer Wan Jie Chen, wird den Part der strategischen Kommunikation zwischen der Nantong Entwicklungsgesellschaft und dem team styriA übernehmen.

Asien-Experte

Das TU Graz-Institut für Architekturtechnologie hat bereits in den vergangenen Jahren intensive Kontakte und Kooperationen mit chinesischen Hochschulen und Büros aufgebaut. Einer der Forschungsschwerpunkte des IAT sind nachhaltige Fassaden- und Gebäudetypologien in tropischen und subtropischen Regionen. Das Grazer Institut leistet nicht nur Entwicklungsarbeit, sondern koordiniert Unternehmen und Fachplaner bis zur Zertifizierung und Markteinführung von Fassadensystemen.

Vertragsunterzeichnung

Nach mehreren Vorgesprächen in China und Graz kamen der Staatssekretär von Nantong, Dawei Ding, und der Vorstand des Ökoparks Su-Tong mit einer 13-köpfigen Delegation am 17. Juni 2013 an die TU Graz. In Anwesenheit von Rektor Harald Kainz und Vizerektor Horst Bischof unterschrieb Institutsleiter Roger Riewe im Namen des team styriA den Vertrag für eine prioritäre Behandlung an den Ausschreibungen des Projektes mit dem Vorstand des Su-Tong-Ökoparks, Bengao Chen. Hierdurch ist eine Basis hohen Potenzials geschaffen worden, Projekte mit akkumuliertem Know-how von Instituten der TU Graz und österreichischen Unternehmen in Nantong umsetzen zu können. ■

Kontakt:

Roger Riewe
Vorstand des Instituts für
Architekturtechnologie
► E-Mail: riewe@tugraz.at

Ferdinand Oswald
Institut für Architekturtechnologie; Koordinator für Programme in Asien
► E-Mail: ferdinand.oswald@tugraz.at



Vertragsunterzeichnung an der TU Graz (vorne von rechts nach links): Roger Riewe (Vorstand Institut für Architekturtechnologie, TU Graz; Geschäftsführer Riegler Riewe Architekten), Bengao Chen (Vorstand Su-Tong-Ökopark, Nantong, China). (Hinten von rechts nach links:) Jianfeng Li (Geschäftsführerin Investmentabteilung Su-Tong-Ökopark), Wan Jie Chen (Geschäftsführer SINOplex, Schanghai, Graz), Manuela Müller (Geschäftsleitung Riegler Riewe Architekten, Graz), Ferdinand Oswald (Institut für Architekturtechnologie, TU Graz; Koordinator für Programme in Asien), Vizerektor Horst Bischof, Dawei Ding (Staatssekretär von Nantong), Shuying Gu (Direktor des Handelsministeriums Nantong), Pujian Wang (Direktor des Auswärtigen Amtes Nantong), Mingwei Li (Geschäftsführer Gremium Su-Tong-Ökopark), Min Xu (Generaldirektor und Prokurist Su-Tong-Ökopark Bauprojekt Holding Co., Ltd.)